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Turnverein Uelzen von 1860 e. V 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 25.09.2021 

auf dem Friedrich Klinge Platz am Fischerhof 
 

Beginn: 15:03 Uhr 
 

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Die erste Vorsitzende Anke Apitz Wegener eröffnet die Jahreshauptversammlung und 

begrüßt die anwesenden Versammlungsteilnehmer unter Berücksichtigung des Corona 
Hygiene Konzepts auf dem Platz. 
 

Laut Anwesenheitsliste haben 76 Mitglieder an der Jahreshauptversammlung 
teilgenommen. 

 
- Anlage 1 Anwesenheitsliste, 2 Seiten 
 

Es wird festgestellt, dass die Ladung zur JHV satzungsgemäß durch die 
Veröffentlichung in der Allgemeinen Zeitung erfolgte. 

 
Die Tagesordnung - Anlage 2 liegt aus. 
 

Die Genehmigung des Protokolls der JHV von 2020 - im Original mit allen Anlagen 
einsehbar in der Geschäftsstelle, veröffentlicht in Kurzform auf der Homepage des TVU 

- erfolgt ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen. 
 
Es folgt das Gedenken an die Verstorbenen. 

 
TOP 2 Bericht der 1. Vorsitzenden 
 
Die 1. Vorsitzende eröffnet ihren Bericht mit einem kurzen Rückblick. 
 

Unsere letzte JHV fand am 14.02.2020 statt. Dann ab dem 16.03.2020 kam der Sport 
zum Erliegen. Sportgruppen mussten lange geplante gemeinsame Aktivitäten, wie 

zum Beispiel der Kreiswandertag oder auch die Sportinale zur Feier von 160 Jahre 
TVU, absagen. Der Trainingsbetrieb wurde im Sommer kurzzeitig wieder 
aufgenommen, jedoch im November wieder eingestellt. 

 
Die Mitgliederzahlen haben sich wie folgt entwickelt. 

 
01.01.2017: 1867 

01.01.2018: 1825 
01.01.2020: 1658 
01.01.2021: 1556  

 
Die monatlichen Vorstandssitzungen haben weiterhin stattgefunden. Online, draußen, 

oder auch mit Abstand in der Halle, je nachdem was die Corona Regeln ausgesagt 
haben.  
 

Es wurde ein Aufhebungsvertrag mit Ralf und Simon Röhl für die Pacht der Gaststätte 
vereinbart. Die Suche nach einem neuen Pächter war schließlich erfolgreich.  
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Seit dem Sommer ist Jessica Liedtke unsere neue Pächterin. 
 

Es wurde eine ansehnliche Terrasse auf dem Vorplatz, barrierefrei und mit einer 
weiteren Ebene, gebaut. 

 
Der Leerstand wurde genutzt, um den 30 Jahre alten Wandbelag auszutauschen. 
Unvorhergesehene Schwierigkeiten mit der alten Bausubstanz haben die 

ursprünglichen Kosten erhöht. Der Malerbetrieb Hauser hat trotz aller Widrigkeiten 
zuverlässig und schnell gearbeitet. Vielen Dank dafür! 

 
Die Sauna ist ebenfalls saniert. Das Holz wurde z. Teil ausgetauscht und abgeschliffen. 
Ebenso wurde ein Heizkörper, ein Duschkopf und ein Toilettendeckel, ausgetauscht. 

 
Die Informationen zu der sich ständig ändernde Corona Verordnung gingen kurzfristig 

an die Abteilungen. Das war eine Herausforderung, weil die Regeln sich immer sehr 
kurzfristig änderten und Laura als Sportwartin hatte damit sehr viel zu tun. Oft 
konntet ihr es nicht erwarten und habt Informationen eingefordert, obwohl es noch 

keine offiziellen neuen Regelungen gab. Neue Regelungen wurden dann schnell 
analysiert und euch schnellstmöglich zugeleitet. Anke bedankt sich ausdrücklich bei 

Laura für ihren Einsatz. 
 

Unsere Reinigungskraft  Nadine Ladewig und auch Birgit Eder in der Geschäftsstelle 
konnten durchgehend beschäftigt werden. Kurzarbeit musste für Niemanden beantragt 
werden.  

 
Diese JHV wollen wir mit unseren Mitgliedern feiern. Deswegen haben wir die „Hot 

Birds“ hierzu eingeladen.    
 
 

TOP 3: Ehrengäste 
 

Die Fachkraft des KSB Birgit Meißner begrüßt alle Anwesenden. Sie bedankt sich bei 
den Mitgliedern, das Sie in schwierigen Zeiten dem TVU die Treue gehalten haben und 
auch beim Vorstand des TVU. Mit dem Mitgliederschwund müssen viele andere Vereine 

ebenso leben. Birgit Meißner ist aber zuversichtlich, dass es künftig gut weiter gehen 
wird, mit den sportlichen Möglichkeiten, trotz Corona. 

 

TOP 4: Bericht der 1.Kassenwartin 
 

Das Jahr 2020 beginnt am 01.01.2020 mit einem Guthabensaldo i.H.v. 
55.378,98 EUR 

und schließt am 31.12.2020 mit einem Guthabensaldo i.H.v. 28.065,96 EUR 
ab. 

 
Daraus ergibt sich ein Minus von 25.793,13 Euro. Dieser Betrag wurde in die 

Platzanlage investiert. 
 

Der Voranschlag für 2020 ging eigentlich von einem Minus i.H.v. 1.050,00 EUR 
aus. Die Auswirkungen der Corona-Pandemie sind auch beim TVU zu spüren: 

Kurz nach der JHV im Februar 2020 wurden sportliche Aktivitäten im Verein 
weitestgehend auf Eis gelegt. Es waren Austritte von Mitgliedern zu 

verzeichnen oder die Beantragung von ruhenden Mitgliedschaften. 

 
Im Rechnungsjahr 2020 hatte der TVU trotz allem noch Gesamteinnahmen 
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i.H.v. 172.277,37 EUR. Die Gesamtausgaben hingegen betrugen 198.069,70 
EUR. Die Differenz ist   -25.793,13 EUR. 

 
Folgende Beträge sind aus Sicht der Kassenwartin besonders hervorzuheben: 

 
Bei den Einnahmen sind das 3.338,40 EUR für diverse Einnahmen. In diesem 

Betrag ist eine Versicherungserstattung i.H.v. 2.528,40 EUR enthalten. Diese 
erhielt der TVU für einen Schaden an der Leuchtreklame der Geschäftsstelle in 

2019. Ein LKW hatte hier die alte Außenreklame beim Rangieren beschädigt. 
 

Bei den Ausgaben sind es die Kosten für Vereinsheim/Sportplatzanlage mit 
77.467,56 EUR. Im Laufe des Jahres 2020 hat sich der Vorstand dazu 

entschlossen, die Tribüne umzugestalten, sowie einen barrierefreien Zugang 
zur Sportstätte zu errichten. Die Kosten für diese Maßnahmen betrugen 

insgesamt 52.772,08 EUR. Hierfür wurden Zuschüsse seitens der Hansestadt 

Uelzen und des KSB zugesagt. Die Abforderung erfolgt in Kürze. Unter 
normalen Aspekten benötigt der TVU jährlich rund 33.000,00 EUR für die 

Instandhaltung der Platzanlage. Im Voranschlag für 2021 wurden hier noch 
einmal 20.000,00 EUR oben draufgelegt, denn die leerstehende Halle bot 

Anlass dazu, den Teppich an der Wand sowie den Hallenboden zu erneuern 
bzw. zu sanieren. Das hat rd. 21.000,00 EUR gekostet. 

 
Mit diesen Investitionen kommt der TVU auch seiner Verpflichtung als 

gemeinnütziger Verein nach, die in den Vorjahren gebildeten Rücklagen 
aufzulösen.  

 
Die Kassenwartin dankt an dieser Stelle allen Abteilungsleitern, die trotz der 

wenigen sportlichen Veranstaltungen verantwortungsvoll mit dem ihnen zur 
Verfügung stehenden Budget umgegangen sind. Ebenfalls dankt sie allen, die 

den TVU mit einer Spende oder Zuschüssen unterstützt haben. 

 
 

TOP 5 Bericht der Sportwartin: 
Die Sportwartin Laura Schön berichtet von dem vergangenen Jahr aus sportlicher 
Hinsicht. Es gibt aufgrund der Corona Lage wenig sportliche Ereignisse.  

 
Sie stellt Leah Willmann vor, die ein freiwilliges soziales Jahr beim TVU machen wird. 

 
Laura bedankt sich ebenso für die Treue der Mitglieder. Die Teilnahme an dem 
digitalen Training hat sie motiviert, weiterzumachen. Sie bedankt sich bei den 

Mitgliedern für die Unterstützung. 
 

TOP 6 Aussprache zu den Berichten: 
 Zu den Berichten gab es keine Anmerkungen. 
 

 
TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer Hans Wegener und Hinrich Schulz haben die Belege und Buchungen 
eingesehen. Die Belege und die Vereinsbuchhaltung wurden ordnungsgemäß geführt. 

Es wurde eine unbezahlte Rechnung entdeckt, die von der Kassenwartin umgehend 
beglichen wurde. Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung der Kassenwartin und 

des gesamten Vorstandes. 
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TOP 8 Entlastung des Vorstandes 
 
Der Entlastung des Vorstandes wird einstimmig erteilt. 

 
 
TOP 9 Ehrungen 
 
Ehrungen der Jahreshauptversammlung 2021 
 
Ehrenbrief: - 

 

Sportler des Jahres: Dominic Nass, Künstlername: Schoki 
Sportführungskraft:- 

„ Der tut was Pokal“- 
 

Mannschaft des Jahres: 
Hearts on fire: 

 
Sophie Behrens 

Anouk Bultje 
Lina Burgdorf 

Melissa Dähre 
Sina Dornfeldt 

Amy Ecke 
Julia Engelke 

Kimberly Fischer 

Evelyn Fride 
Svenja Gollwitzer 

Lorna Günther 
Rieke Kellmer 

Irina Kireeva 
Emma Krebs 

Henrike Persil 
Bianka Schab 

Lucia Schaller 
Monja Schulz 

Ellen Schulz 
Jule Seidler 

Anne Studtmann 
Jolina Tieding 

Dominique Timm 

Cara Wernstedt 
 

Ehrungen Vereinsmitgliedschaften 
  

25 Jahre Vereinsmitgliedschaft: 
 

Hannelore Börngen 
Benjamin Dammann 

Katharina Fink 
Wiebke Manning 
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Kristina Rieger 
Laura Kantelberg 

Volker Zander 
 

50 Jahre Vereinsmitgliedschaft: 
 

Dirk Baucke 
Brigitte Ewald 

Erika Kaatz 
Reinhard Laubsch 

Rolf Neumann 
Ingrid Neumann 

Thomas Rose  
Dr. Ilse Zicha 

 

 
65 Jahre Vereinsmitgliedschaft: Jürgen Lühring 

 
 

TOP 10 Wahlen des Vorstandes 
 

Wahl des Vorstandes: 
 

Pressewart    Fynn Lauer 

Jugendwartin   Denise Alpers  (2 Enthaltungen) 
 

Der Pressewart wurde einstimmig gewählt und die Jugendwartin wurde ebenso 
einstimmig gewählt. Es gab 2 Enthaltungen. 

  
2.Vorsitzender   Ralf Rex    

1.Kassenwartin    Angela Zander 
Sportwartin    Laura Schön 

Frauenwartin   Kerstin Schaefer   
1. Beisitzer    Björn Schäfer 

3. Beisitzer    Edeltraud Klinner 
 

Auf die Frage der Blockabstimmung gab es eine Enthaltung. 
Die Versammlungsmitglieder haben die Vorstandsmitglieder einstimmig 

gewählt. 

 
 

Integrationsbeauftragter / vakant 
 

 
Auf Nachfrage wurde die Wahl angenommen. 
 

 

TOP 11 Wahl der Kassenprüfer 
 
Helmut Sorge nimmt die einstimmige Wahl zum Kassenprüfer an. 
Hans Wegener bleibt ein weiteres Jahr im Amt. 
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TOP 12 Festsetzung der Beiträge 
 
Es wurden keine Änderungen der Beiträge beschlossen. 

 
 

TOP 13: Haushaltsvoranschlag 2021 
 

Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2021 orientiert sich an den 

tatsächlichen Zahlen 2020, da auch in diesem Jahr das sportliche Angebot 
eingeschränkt war und die Einnahmen und Kosten sehr wahrscheinlich im 

gleichen Rahmen liegen werden. Es wird mit Gesamteinnahmen von 
169.000,00 EUR gerechnet. Bei den Aufwendungen ist als besonders zu 

erwähnende Position die Renovierung der vereinseigenen Sporthalle mit rd. 
20.000,00 EUR zu nennen. Die üblichen Kosten für 

Vereinsheim/Sportplatzanlage wurden um diesen Betrag erhöht. Die 
Gesamtausgaben 2021 betragen somit, orientiert an den Ausgaben 2020, 

167.950,00 EUR. 
 

Als Differenz ergibt sich für das Rechnungsjahr 2021 somit ein Überschuss 
der Einnahmen über die Ausgaben von 1.050,00 EUR. 

 
Eine Beitragserhöhung 2021, wie im letzten Kassenbericht angedeutet, wurde 

nicht durchgeführt. 

 
Es gilt im Vorstand daher weiterhin darüber nachzudenken, ob eine 

Beitragserhöhung im Jahr 2022 unausweichlich ist. Die Reserven des Vereins 
sind durch die notwendigen Baumaßnahmen und Sanierungen weitestgehend 

aufgebraucht. Seit 2009 konnten die Beiträge stabil gehalten werden. 
 

Die Kassenwartin bittet um Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für das 
Jahr 2021. 

 
Ergebnis: Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2021 wurde einstimmig 

genehmigt. 
 
 

TOP 14 Bestätigung des Sportfachausschusses 
 

Die Abteilung Volleyball wird von Hendrik Kantelberg an Denise Alpers abgegeben. Die 
Abteilung Seniorensport wird von Christian Meyer an Gerd Trümpa abgegeben Die 
Besetzung sowie die Struktur des Sportfachausschusses wird einstimmig bestätigt. 

 
 

TOP 15 Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 

TOP 16 Verschiedenes: 

 

Musikalische Einlage unter Verschiedenes. Es spielten die hotbirds, als Dankeschön, an 

die Mitglieder, die trotz schwieriger Umstände beim TVU geblieben sind. 
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Ende der Versammlung 17:55 Uhr                                                     Uelzen 25.09.2021 
 

 
 

 
 
Anke Apitz Wegener                     Heidi Constantin 

                                 (für das Protokoll) 
 


